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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Bauausschusses  
 

Gremium: Bauausschuss 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 12.09.2018 

Sitzungsdauer: 19:00 - 21:24 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Peter Jagolski    Ute Kühl 
Vorsitzender    Protokoll nach Aufzeichnung 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Peter Jagolski   

Bürgermeister 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Herr Gerd Bodenbinder   
Herr Torsten Fettback   
Herr Marcus Graubner   
Herr Thomas Lemme   
Herr Wolfgang März   
Herr Ulf Osterwald   
Herr Dieter Pasiciel   

sachkundige Einwohner 
Herr Friedrich Kersten   

Protokollführer 
Frau Birgit Wesemann   

Mitarbeiter Verwaltung 
Herr Erich Gruber   

Gäste 
Herr Biermann  Solarkraft Tangerland 
Herr Warnke     Solarkraft Tangerland 
Herr Funke       Planungsbüro Funke 

Mitglieder 
Herr Werner Jacob unentsch. 

sachkundige Einwohner 
Frau Janet Gruber entsch. 
Frau Rosemarie Knopp unentsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Bauausschusses der EG Stadt Tangerhütte am 
Mittwoch, 12.09.2018, 19:00 Uhr im Sitzungsraum des Rathauses, Bismarckstraße 5 in Tangerhüt-
te. 
  

Öffentliche Sitzung      DS-Nr.: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit  

2. Feststellung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  

3. Feststellung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.08.2018  

4. Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Seniorenwohnzentrum Grieben BV 825/2018 

5. Auslegungsbeschluss Bebauungsplan Seniorenwohnzentrum Grieben BV 826/2018 

6. Projektvorstellung "Solarkraft Tangerland"  

7. Antrag auf Zuwendung "Weckerlingplatz" in Kehnert BV 815/2018 

8. Antrag auf Zuwendungen "Jugendclub Lüderitz" BV 816/2018 

9. Antrag auf Zuwendungen "Beschilderung der Elbeortschaften" BV 817/2018 

10. Antrag auf Zuwendungen "Spielplatz Schönwalde" BV 818/2018 

11. Antrag auf Zuwendungen "Spielplatz Mahlpfuhl" BV 819/2018 

12. Antrag auf Zuwendungen "Mehrzweckhalle Grieben" BV 820/2018 

13. Antrag auf Zuwendungen "Dorfgemeinschaftshaus Bellingen" BV 821/2018 

14. Antrag auf Zuwendungen "ehem. Schwimmhalle Tangerhütte" BV 822/2018 

15. Antrag auf Zuwendungen "Gartentraumcafe 2020" BV 823/2018 

16. Antrag auf Zuwendungen "Sanitärcontainer am Campingplatz Lüderitz" BV 824/2018 

17. Information des Ausschussvorsitzenden  

18. Anfragen und Anregungen  
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Öffentlicher Teil 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
Herr Jagolski eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.
  
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
Die Einladung zur Sitzung erfolgte ordnungsgemäß. Die Tagesordnung wird festgestellt.  
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.08.2018 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.08.2018 wird festgestellt.  
 
TOP 4 Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Seniorenwohnzentrum Grieben 

DS-Nr.: BV 825/2018 
Herr Jagolski ruft den TOP auf und bittet Herrn Funke (Planungsbüro Funke) Ausführungen zu 
diesem und dem nächsten TOP zu machen. Dieser stellt das Bauvorhaben der Humanas GmbH – 
Seniorenwohnzentrum Grieben - sowie die Notwendigkeit der Aufstellung eines Bebauungsplanes 
(siehe Begründung) vor. 
 

Redebedarf gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 825/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:   
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt in öffentlicher Sitzung gemäß § 1 
Abs. 3 und § 2 Abs.1 des Baugesetzbuches (BauGB) die Aufstellung eines Bebauungsplanes für 
ein Seniorenwohnzentrum in der Ortschaft Grieben. 
 

Das Planverfahren wird im beschleunigten Verfahren nach § 13 a BauGB i. V. mit § 13 b BauGB 
ohne Durchführung einer Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB durchgeführt.  
 

Planungsziel ist die Ausweisung von Wohnbauflächen. 
 

Der Geltungsbereich ist der Planzeichnung zu entnehmen. 

Der Beschluss ist gemäß § 2 Abs. 1 BauGB ortsüblich bekanntzumachen. 
 

Abstimmungsergebnis: 8 x Ja; 0 x Nein; 0 x Enthaltung 
 
TOP 5 Auslegungsbeschluss Bebauungsplan Seniorenwohnzentrum Grieben 

DS-Nr.: BV 826/2018 
Herr Funke gibt Informationen zur BV (siehe Begründung).  
 

Herr Gruber beantwortet die Frage von Herrn März zum Flächenkaufvertrag. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 826/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte billigt den Entwurf des Bebauungsplanes 
Seniorenwohnzentrum in der Ortschaft Grieben einschließlich Begründung und beschließt, ihn nach 
§ 13 Abs.2 Nr. 2 BauGB i. V. m. § 3 Abs.2 BauGB öffentlich auszulegen.  
 

Das Planverfahren wird im beschleunigten Verfahren nach § 13 a BauGB i. V. mit § 13 b BauGB 
ohne Durchführung einer Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB durchgeführt.  
 

Die betroffenen Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange sind von der Auslegung zu 
benachrichtigen.  
 

Ort und Dauer der Auslegung sind eine Woche vorher ortsüblich bekanntzumachen mit dem Hin-
weis darauf, dass Anregungen während der Auslegungsfrist vorgebracht werden können. 
 

Zusätzlich ist die Bekanntmachung sowie die Entwurfsunterlagen gem. §4a auf der Internetseite der 
Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte einzustellen  
 

Abstimmungsergebnis: 8 x Ja; 0 x Nein; 0 x Enthaltung 
 
TOP 6 Projektvorstellung "Solarkraft Tangerland" 
Herr Jagolski ruft den TOP auf, begrüßt Herrn Biermann (Geschäftsführer Solarkraft Tangerland 
GmbH & Co.KG) und übergibt ihm das Wort. Dieser stellt zunächst sich und dann anhand einer 
PowerPoint-Präsentation das Projekt „Solarkraft Tangerland“ (Unternehmen, Aufgaben, Ziele, Mög-
lichkeiten der Beteiligung der EG - Nutzung Dächer von gemeindeeigenen Immobilien, Zeitplan) vor. 
Herr Warnke (Projektinitiator und Gesellschafter) ergänzt.    
 

Im Anschluss beantworten Herr Biermann und Herr Warnke die Anfragen von Herrn Osterwald 
(birgt Gefahrenpotential, keine klare Regelung für Feuerwehr), Herr Pasiciel (Firmennamen weist 
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auf Kommanditisten hin -  gibt es noch weitere „schwere“  Geldgeber?), Herr Kersten (kann man 
denkmalgeschützte Gebäude auch nutzen; E-Auto Ladestation; kann man diese Stromversorgung 
für Straßenbeleuchtung nutzen; wenn sich kleine Leute (250 € - 10.000 €)mit einbringen, was pas-
siert nach 25 Jahren), Herr März (rechtliche Probleme, wenn es auch um kommunales Eigentum 
geht), Herr Bodenbinder (regt an, auch Potential der Wohnungsgesellschaft zu nutzen), Herr Gru-
ber (kann man sich als Kommune beteiligen ohne auszuschreiben?). 
 

Allgemein wird dieses Projekt befürwortet. Heute ging es zunächst um eine Sensibilisierung für die-
ses Projekt. In 3 Wochen soll es eine größere Veranstaltung geben, wo man die Bürger über das 
Projekt informieren will.  
 

Herr Brohm sieht in diesem Projekt  ein großes Potential. Es geht um die Zukunft der EG, um Wirt-
schafts- und Unternehmensförderung, 
 

Herr Jagolski bedankt sich für die interessanten Ausführungen. Herr Biermann und Herr Warnke 
verlassen die Sitzung.  
 
TOP 7 Antrag auf Zuwendung "Weckerlingplatz" in Kehnert    DS-Nr.: BV 815/2018 
Herr Jagolski ruft den TOP auf und übergibt das Wort an Herrn Brohm. Dieser stellt diese und die 
nachfolgenden 10 BV kurz vor. Es geht um Anträge, für die im Rahmen des Leader- Programmes 
Zuwendungen beantragt  werden sollen. Im kommenden HH sind für Leader 40.000 € als Eigenmit-
tel eingestellt. 11.600 € (siehe Begründung) sind für bereits beschlossene Maßnahmen veran-
schlagt, so dass man noch ca. 28.000 € an Mitteln zur Verfügung hätte. Das reicht nicht für alle vor-
liegenden Projekte. Ziel dieser Diskussion ist es zu erfahren, ob man als SR die Projekte mehrheit-
lich trägt. Oft ist es möglich kurzfristig Anträge zu stellen und da ist es wichtig, dass man mit dem 
SR schon darüber gesprochen hat. Letztendlich entscheidet die Leader-Aktionsgruppe welches 
Projekt am besten zur Strategie von Leader passt.   
Dann erläutert er die vorliegende BV (siehe Projektbeschreibung). 
 

Redebedarf gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 815/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung: 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Kehnert-
Weckerlingplatz“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzufüh-
ren. Bei einer Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsge-
meinde Stadt Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maß-
nahme zu generieren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Ein-
heitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 x Ja; 0 x Nein; 0 x Enthaltung 
  
TOP 8 Antrag auf Zuwendungen "Jugendclub Lüderitz"    DS-Nr.: BV 816/2018 
Herr Brohm erläutert die Maßnahme (siehe Projektbeschreibung).  
 

Fragen gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 816/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Jugendclub Lü-
deritz“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei einer 
Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet. 
Abstimmungsergebnis: 5 x Ja; 1 x Nein; 2 x Enthaltung 
 
TOP 9 Antrag auf Zuwendungen "Beschilderung der Elbeortschaften"   DS-Nr.: BV 817/2018 
Herr Brohm informiert über die BV (siehe Projektbeschreibung). Es handelt sich um einen Antrag 
der CDU. 
 

Im Anschluss entsteht eine Diskussion pro und kontra Beschilderung, an der sich Herr März, Herr 
Kersten, Herr Bodenbinder, Herr Fettback, Herr Lemme und Herr Osterwald beteiligen. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 817/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „ Beschilderung 
der Elbeortschaften“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzu-
führen. Bei einer Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsge-
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meinde Stadt Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maß-
nahme zu generieren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Ein-
heitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 6 x Ja; 1 x Nein; 1 x Enthaltung 
 
TOP 10 Antrag auf Zuwendungen "Spielplatz Schönwalde"    DS-Nr.: BV 818/2018 
Herr Brohm erläutert die Maßnahme (siehe Projektbeschreibung).  

 

Redebedarf gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 818/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Spielplatz Schön-
walde“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei einer 
Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 x Ja; 0 x Nein; 0 x Enthaltung 
 
TOP 11 Antrag auf Zuwendungen "Spielplatz Mahlpfuhl"    DS-Nr.: BV 819/2018 
Herr Brohm informiert über die Maßnahme (siehe Projektbeschreibung: 
 

Fragen werden nicht gestellt. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 819/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung: 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Spielplatz Mahl-
pfuhl“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei einer 
Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 x Ja; 0 x Nein; 0 x Enthaltung 
 
TOP 12 Antrag auf Zuwendungen "Mehrzweckhalle Grieben"  DS-Nr.: BV 820/2018 
Herr Brohm erläutert die vorliegende BV (siehe Projektbeschreibung). Herr Pasiciel ergänzt.  
 

Es folgt eine kurze Diskussion zur Maßnahme, an der sich  Herr Osterwald, Herr Pasiciel und 
Herr Brohm beteiligen.  
 

Herr Jagolski gibt zu bedenken, auf Grund der Mängel könnte es auch ein Faß ohne Boden wer-
den. 
 

Er stellt die BV 820/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Mehrzweckhalle 
Grieben“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei 
einer Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet. 
 

Abstimmungsergebnis: 2 x Ja; 3 x Nein; 3 x Enthaltung 
 
TOP 13 Antrag auf Zuwendungen "Dorfgemeinschaftshaus Bellingen"  DS-Nr.: BV 821/2018 
Herr Brohm stellt die Maßnahme vor (siehe Projektbeschreibung) und beantwortet die Frage von 
Herrn Jagolski zur Auslastung. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 821/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Dorfgemein-
schaftshaus Bellingen“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzu-
führen. Bei einer Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsge-
meinde Stadt Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maß-
nahme zu generieren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Ein-
heitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 7 x Ja; 0 x Nein; 1 x Enthaltung 
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TOP 14 Antrag auf Zuwendungen "ehem. Schwimmhalle Tangerhütte"  DS-Nr.: BV 822/2018 
Herr Brohm gibt Informationen zur BV (siehe Projektbeschreibung). 
 

Redebedarf gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski stellt die BV 822/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Schwimmhalle“ im 
LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei einer Versa-
gung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhüt-
te aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generieren, da die 
Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 7 x Ja; 1 x Nein; 0 x Enthaltung 
 
TOP 15 Antrag auf Zuwendungen "Gartentraumcafe 2020"     DS-Nr. : BV 823/2018 
Herr Brohm informiert über die vorliegende BV (siehe Projektbeschreibung). 
 

Herr Jagolski stellt die BV 823/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung:  
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „ Gartentraumcafe 
2020“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei einer 
Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet.  
 

7Abstimmungsergebnis: 7 x Ja; 0 x Nein; 1 x Enthaltung 
 
TOP 16 Antrag auf Zuwendungen "Sanitärcontainer am Campingplatz Lüderitz" 

DS-Nr.: BV 824/2018 
Herr Brohm sagt, dass man die Ausführungen zu diesem Antrag den Unterlagen (siehe Projektbe-
schreibung) entnehmen kann. 
 
 

Herr Jagolski ergänzt, dass man dieses Thema schon einmal auf der TO hatte. Damals wurde es 
verworfen. Er bittet Herrn Osterwald um die Meinung aus dem OR. Herr Osterwald möchte zu die-
sem Thema nichts sagen 
 

Er stellt die BV 824/2018, die wie folgt lautet, zur Abstimmung: 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt die Maßnahme „Lüderitz Sanitär-
container“ im LEADER/CLLD Programm für das Jahr 2019 zu beantragen und durchzuführen. Bei 
einer Versagung der Förderung über LEADER/CLLD ist die Verwaltung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte aufgefordert alternative Förderprogramme zur Realisierung der Maßnahme zu generie-
ren, da die Maßnahme grundsätzlich Zustimmung durch den Stadtrat der Einheitsgemeinde findet.  
 

Abstimmungsergebnis: 0 x Ja; 7 x Nein; 1 x Enthaltung 
 
TOP 17 Information des Ausschussvorsitzenden 
Herr Jagolski hat keine Informationen.  
 
TOP 18 Anfragen und Anregungen 
Herr Graubner möchte wissen, ob es einen neuen Sachstand „altes Schloss“ gibt. 
 

Herr Brohm antwortet, dass der Investor ab dem 1.10.2018 die Sanierung fortsetzen wird.  
 

Weiter möchte Herr Graubner wissen, warum das alte Verwaltungsgebäude Konsum abgerissen 
wird und Herr Jagolski möchte in diesem Zusammenhang wissen, warum der Abriss jetzt stockt. 
 

Dazu sagt Herr Gruber, dass die Verwaltung hier nicht beteiligt war. Soviel er weiß, soll es eine 
Abrissgenehmigung von der Unteren Denkmalbehörde geben. Er hat Frau Jensen eine offizielle 
Anfrage gestellt, hat aber noch keine Antwort erhalten. 
 

Herr Jagolski fragt weiter, ob die Abrissfirma an die Verwaltung einen Antrag wegen der Sperrung 
gestellt hat  
 

Diese Frage kann Herr Gruber nicht beantworten (Datenschutz). 
 

Herr Fettback hat eine Frage zu den Baustellencontainern in der Schillerstraße (Frage kommt aus 
Sozialausschuss) Diese werden angeblich nicht mehr benötigt, verursachen aber morgens ruhestö-
renden Lärm. Er möchte wissen, ob man diese wieder Richtung Tanger versetzen kann. 
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Herr Gruber antwortet, dass die Firma eine Straßenvollsperrung bis 15.11.2018  beantragt hat. 
Heute gab es eine Teilabnahme von der Tangerstraße bis zur Kreuzung Schillerstraße und von dort 
bis zur Einmündung Friedrich-Engels-Straße. Die Straßenoberfläche ist in Ordnung. Die Nebenbe-
reiche werden nach wie vor bewegt und dort stehen auch die Container. Eine Rückversetzung der 
Container liegt der Firma frei. 
 

Herr Jagolski wirft ein, dass sie dort noch gar nicht wieder hinkönnen, weil dort noch komplettes 
Baugeschehen ist. 
Weiter sagt er, dass es auf dem Gehweg nach Mahlpfuhl jetzt Bautätigkeit gab (wurde von Herrn 
Fettback schon mehrfach angesprochen). Er möchte wissen, ob sich jetzt etwas verbessert habe.  
 

Herr Fettback antwortet, dass das Unkraut jetzt ok sei, aber das Pflaster nicht.  
 

Herr Jagolski spricht dann noch das beidseitige Parken in der „Breiten Straße“ an. Das wird nicht 
nur aus seiner Sicht immer schlimmer. 
Weiter möchte er wissen, was auf dem Radweg nach Grieben gemacht wird. 
 

Herr Gruber antwortet, dass hier eine Teilfläche abgefräst wurde, weil es hier Wurzeleintragungen 
gab und an bestimmten Einzelbäumen wurde neuer Wurzelschutz eingezogen. 
 

Herr März stellt fest, dass das Gleiche auch beim landwirtschaftlichen Weg (Zingelweg) zwischen 
Uchtdorf und Mahlpfuhl zutrifft. 
 

Herr Kersten möchte wissen, ob es eine neue Entwicklung zum Radweg Birkholz -Cobbel gebe.  

Herr Brohm sagt, wenn man sich die Investitionsliste für das nächste Jahr ansehe, sieht man, dass 
diese Maßnahme so unterlegt sei, dass man es mit Eigenmitteln organisieren will. Jetzt sei man in 
der Abstimmung, ob man Fördermittel bekomme. Am 16.09. gebe es ein Fotoshooting, weil man 
einen Flyer organisieren will. Es gibt ebenfalls einen Termin beim Landrat um das Projekt dort vor-
zustellen. Sobald man Näheres weiß, wird man es auch in die Gremien bringen (Plan wäre – Pla-
nung nächstes Jahr/ Umsetzung 2020/ EG nicht zuständig für Radweg, eigentlich LK). 
 

Herr März spricht die Bitte aus, dass der SR und die Verwaltung hier unterstützend tätig werden, da 
es die Initiativegruppe gibt.  
 

Herr Brohm spricht dann noch die Sekundarschule „Wilhelm-Wundt“ an. Er möchte wissen, wie 
man sich verhalten will, weil die EG hier nicht Träger der Schule ist. Der Kreistag will morgen För-
dermittel vergeben, er sieht aber als BM, dass diese Schule keine Lobby habe und somit immer 
hinten runter falle. Er hat hier die Bitte an Herrn Graubner  sich für die Schule einzusetzen. 
 

Herr Graubner antwortet, dass am Montag HH-Klausur für 2019 war, in HH-Plan standen konkrete 
Zahlen für die Wilhelm-Wundt-Schule drin. 
 

Herr Brohm erwidert, dass es um den Beschluss morgen im Kreistag gehe und erläutert den Sach-
verhalt.  
 

Herr Graubner möchte eine Mail vom BM zum Sachverhalt, dann wird er morgen danach fragen.  
 

Herr Jagolski hat eine Frage zum Straßenzustand Stendaler Straße. An den ganzen Kreuzungen 
lösen sich die Steine auf (wurde bereits im OR angesprochen). 
Dann spricht er nochmals das Thema Hundetoiletten an. Hier muss dringend etwas gemacht wer-
den. 
 

Weitere Anfragen gibt es nicht. 
 

Herr Jagolski schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:09 Uhr.  
 
 
  
  
 
fertiggestellt: 05.10.2018  
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